
选择坚持----------债委会旁听者手记

我今天下午去东城经侦就平台恢复和账户等几个问题向经侦咨询，向债委会

汇报后，我又受邀作为普通投资者（出借人）代表列席旁听债委会工作会。会议

从 17:00 开始到 21:00 结束。据债委会成员说，这是这几天最早结束的一天了。

会议安排在钱耳朵公司，周勇老师还自费为大家订了 KFC。下面说说我的感受。

有投资者曾经提出建立监委会，实际完全有必要存在，如果有监委会全程列

席会议就会知道，作为一个个知识分子和技术人员去和生意人谈判有多么难！债

委会的人手多么紧缺！多么需要大家提供支持！ 但是这种支持并不是你去上街，

去 XF，去干什么超出边界的事情，短短一周时间，事情进展到现在探讨还款可

能性的程度，我觉得实际上已经达到了现有人员配备情况下所能做到的最好。可

不可以更好？也许可以。但没有人手，谈判、统计、外联、统筹、媒体等等诸多

方面都没有专业人士。可不可能更差？当然可能。只有亲历其境，才知道原来债

委会的几位有多么艰难，我们投资者的处境并没有那么好，才知道原来我从手机

里了解到的和实际间的差距有这么大。但是，钱不会这么就自己飞回来，钱不会

生意人自己送回来，钱或者说实惠有时候与正义也不能兼得？怎么办？太难！我

也觉得。但是，债委会的几位为了自己的利益，为了大家的利益，选择了坚持。

所以，如果你期望越高，你不相信别人的努力，你觉得自己来会取得更好的结果，

那么请你来，北京欢迎你。我欢迎你。

最后一句，来之前，我也曾被某些人的表态迷乱了眼，但债委会选择了做，

有的人呢？眼见为实，古人说的没错。


